
Х Р О Н О Л И T P 

Проект - Президенту 
Губернатор области Петр Сумин направил Владими
ру Путину проект Указа Президента Р Ф « О програм
ме строительства в Р Ф физкультурно-оздоровитель
ных комплексов (ФОКов) по месту жительства на
селения». 

Петр Сумин входит в состав Совета при Президенте РФ по 
физической культуре и спорту. Проект указа подготовлен по 
личному указанию Владимира Путина. В документе предус
матривается построить в РФ к 2010 году тысячу ФОКов. Фи
нансирование строительства ФОКов предусматривается на 
паритетных началах: 50 процентов - средства федерального 
бюджета, 50 - средства субъектов Российской Федерации и вхо
дящих в них муниципальных образований. Указом предлага
ется реализовать в 2004 году в Челябинской области пилот
ный проект по строительству ФОКов различной модификации. 
По результатам проекта будут отобраны наиболее удобные и 
экономичные модификации ФОКов, рекомендованных для 
строительства в субъектах РФ. Предположительно ФОКи бу
дут представлять собой как капитальные здания с бассейнами, 
так и недорогие многофункциональные спортивно-оздорови
тельные комплексы, изготовленные с использованием совре
менных материалов и легкосборных конструкций. 

«Урал-пресс-информ». 

На рынке Казахстана 
В К а з а х с т а н е прошла М е ж д у н а р о д н а я выставка 
«Проминдустрия. Астана - 2003». В ней приняли уча
стие 186 промышленных предприятий России и ближ
него зарубежья. Свою продукцию представили О А О 
« М К З » и О А О « М М М З » . 

За три дня работы стенд ОАО «МКЗ» посетили более 200 че
ловек. Со многими представителями предприятий, использую
щих продукцию калибровочного завода, проведены перегово
ры, подготовлены проекты контрактов для подписания. Резуль
тативными оказались и встречи директора ОАО «МКЗ» Евге
ния Карпова с управляющими солидными казахстанскими фир
мами - НК «Темир Жолы», ТОО «АКА», ЗАО «Тукор». Суще
ственно увеличилось число деловых контрактов, уже получе
ны заявки на поставку продукции в апреле. От нескольких пред
приятий поступили предложения выступить официальными ди
лерами ОАО «МКЗ» в Астане. 

По словам начальника бюро внешнеэкономической деятель
ности завода Дмитрия Шишкина, результаты выставки можно 
считать еще одним шагом в продвижении продукции ОАО 
«МКЗ» на рынки ближнего зарубежья. 

Маргарита КОСТЮК. 

Театр «Аркаим» 
Событие, случившееся в Магнитке в Международ
ный день театра, по праву можно отнести к катего
рии светлых и радостных: 27 марта 2003 года в горо
де было зарегистрировано рождение нового творчес
кого коллектива - некоммерческой организации 
«Магнитогорский художественный театр балета «Ар
каим». 

И хотя появление его на свет связано с достигшей своего пика 
критической ситуацией, которая сложилась ныне в стенах Те
атра оперы и балета, будем надеяться, что творческая судьба 
«Аркаима» будет успешной и счастливой. Ведь рождение на 
Южном Урале нового театра благословил давний друг и кура
тор хореографического училища при Магнитогорской консер
ватории - лауреат Госпремии СССР, заслуженный деятель ис
кусств Бурятии, профессор Московской государственной ака
демии хореографии Генрих Майоров. Говорят, именно он пред
ложил дать ему имя древнего города, сумевшего, несмотря на 
все пережитое, возродиться к жизни. 

Основу нового театра составила бывшая балетная труппа 
Магнитогорского театра оперы и балета, в полном составе 
покинувшая прежние стены вместе с главным балетмейстером 
Еленой Петренко. Базу для занятий и репетиций согласилась 
предоставить консерватория. А свои балетные спектакли и ве
чера «аркаимовцы» планируют проводить на различных сце
нических площадках города и за его пределами. Сегодня труп
па театра, находящаяся на творческом подъеме, занимается 
подготовкой к презентации, которая должна состояться во вто
рой половине апреля. Где, когда и в какое время - следите за 
рекламой. 

Вера СЕРГИЕНКО. 

Расписание ЕГЭ 
Как сообщили в Главном управлении образования и 
науки Челябинской области, получен приказ из Мос
квы о сроках и продолжительности Единого государ
ственного экзамена в этом году. 

По математике и литературе экзамен будет проходить в те
чение четырех часов. По русскому языку, биологии, географии, 
химии, обществознанию, истории России - три часа. По физи
ке - три с половиной. Время начала каждого экзамена - в 10 
часов по местному времени. 

27 мая выпускники общеобразовательных школ будут сда
вать химию, обществознание, литературу. 30 мая - географию, 
4 июня - русский язык, 9 июня - математику, 16 июня - исто
рию России, биологию, физику. Предусмотрены и резервные 
сроки для тех, кто по уважительной причине не смог своевре
менно сдать экзамены. Опубликованы темы сочинений в «Ком
сомольской правде». Появятся они в ближайшее время и в 
«Учительской газете». 

Светлана ЖУРАВЛЕВА. 

Три смерти за неделю 
Девять пожаров, два выезда пожарной охраны на 
тушение дворового мусора и два ложных вызова по 
телефону «01» зарегистрированы в Магнитогорске на 
минувшей неделе. 

На этот раз «красный петух» унес жизни двух человек. 21 
марта в теплотрассе был обнаружен труп мужчины-бомжа. 23 
марта днем в одном из домов по пр. Ленина пенсионерка за
дохнулась в дыму. Предположительная причина пожара - неос
торожное курение. 

Ранее служба «01» сообщала о пострадавшем на третьей аг-
лофабрике резчике. На прошлой неделе пришла скорбная весть: 
от сильных ожогов он скончался в больнице. 

Сергей ПАВЛОВ, ст. инспектор ПЧ-15, 
Лилия БУЛИКБАЕВА, мл. инспектор ПЧ-20. 

Вниманию избирателей округа № 2 
31 марта по адресу; Московская, 14 (школа № 13) прием 
избирателей проводит депутат городского Собрания 

Мария МОСКВИНА. 

Госпакет останется 
в Магнитке 
К вопросу о предстоящей продаже акций ОАО «ММК» 

По заявлению первого замес
тителя министра имущественных 
отношений РФ Юрия Медведе
ва, сделанному в конце февраля, 
правительство планирует выру
чить от п р о д а ж и госпакета 
М М К (17,82 процента от устав
ного капитала) 175 млн. долла
ров. Скорее всего, госпакет ак
ций ММК, являющийся ключом 
к полноценному контролю над 
одним из крупнейших сталели
тейных предприятий России и 
мира, перейдет к ме
неджменту ММК. 

Официальное ре
шение о продаже , 
как ожидается, бу
дет принято Россий
ским фондом феде
р а л ь н о г о имуще
ства во втором-тре-
тьем квартале этого 
года после подписа
ния президентского 
указа с перечнем 
п р и в а т и з и р у е м ы х 
предприятий и со
о т в е т с т в у ю щ е г о 
распоряжения правительства . 
Итак , час «Ч» для Магнитки 
близок, но группа магнитогорс
ких менеджеров готова к пред
стоящим событиям. Им предше
ствовали построение холдинга, 
инвестирование м а с ш т а б н о й 
программы технического пере
вооружения, переговоры с пра
вительством. 

В первой половине минувше
го года М М К за счет приобрете
ния контрольных пакетов акций 
удалось объединить под своим 
крылом калибровочный и метиз
но-металлургический заводы. 
Создание холдинга диктовалось 
географической близостью и тех
нологической связанностью трех 
крупных южноуральских пред
приятий. Его задачами определе
но производство продукции бо
лее высоких переделов, расшире
ние ее ассортимента и снижение 
себестоимости, создание инвес
т и ц и о н н о п р и в л е к а т е л ь н ы х 
предприятий. 

Программа технического пере-

«Чтобы наши 
акционеры 
не понесли 
убытки, мы 
предлагаем им 
продать акции 
до аукциона, 
пока цена 
оптимальна» 

низации-

вооружения, проводимая руко
водством ММК, и объем соб
ственных и привлеченных под 
нее инвестиций - крупнейшие в 
отрасли. Размещение Магнит
кой облигаций на российском 
фондовом рынке с марта 2000-
го по апрель 2001 года позволи
ло привлечь 1,058 млрд. рублей. 
В январе 2002 года М М К раз
местил еврооблигаций еще на 
100 млн. евро. На тот момент 
кредитный портфель комбина

та составлял 300 млн. 
долларов. 

За последнее деся
тилетие комбинат в 
основном за счет соб
ственных средств 
п р о ф и н а н с и р о в а л 
программу техпере-
вооружения в размере 
около 1,7 млрд. дол
ларов. В результате 
стоимость основных 
фондов ОАО «ММК» 
превысила 30 млрд. 
рублей. Среди важ
нейших мер по модер-
ввод третьего конвер

тера с применением оборудова
ния фирм Siemens и Voest-
Alpine, позволивший с 2000 года 
выпускать более 10 млн. тонн 
стали ежегодно; завершение со
вместно с германской машино
строительной компанией SMS 
Demag строительства двухкле-
тевого реверсивного стана хо
лодной прокатки производи
тельностью 800 тыс. тонн высо
кокачественного автомобиль
ного листа различных марок в 
год; пуск агрегата непрерывно
го горячего цинкования ежегод
ной производительностью 500 
тыс. тонн автомобильного лис
та с шириной полосы до 1650 
мм, по договору с итальянской 
компанией Danieli. С введением 
АНГЦ Магнитка стала россий
ским лидером в производстве 
оцинкованного стального авто
мобильного листа - по техноло
гии, производительности и ас
сортименту. Из него методом 
штамповки можно изготавли

вать практически любые детали 
кузовов легковых автомобилей, 
в том числе европейских. 

Ежегодные инвестиции Маг
нитки в развитие производства, 
по словам директора по эконо
мике Игоря Виера, в ближай
шей перспективе составят не 
менее 10 процентов от общей 
выручки предприятия. Это как 
минимум 200 млн. долларов в 
год. В планах - дальнейшая мо
дернизация листопрокатного 
производства, реконструкция 
стана «2500» горячей прокатки, 
увеличение выпуска горячека
таного рулона до 8,5 млн. тонн 
и его экспорта - до 1,8 млн. 
тонн ежегодно. 

ОАО «ММК» - один из круп
нейших в России интегрирован
ных металлургических пред
приятий. В 2001 его металлур
ги выплавили 10,331 млн. тонн 
стали и 9,107 млн. тонн прока
та. В прошлом 11,032 млн. тонн 
стали - 19 процентов, произве
денной в РФ, и 9,780 млн. тонн 
проката - пятую часть от обще-
р о с с и й с к о г о объема , заняв 
по этим показателям лидирую
щее место в стране. 

Р а б о т а к о м а н д ы Виктора 
Рашникова время от времени 
омрачается заявлениями о яко
бы незаконном обладании ею 
контрольным пакетом акций 
М М К . Владелец У р а л ь с к о й 
горно-металлургической ком
пании Искандар Махмудов пе
риодически напоминает о том, 
что в 1998 году Р а ш н и к о в 
«увел» у него 30-процентный 
пакет акций ММК. По «анти-
рашниковской» версии, 30-про
центный пакет изначально при
надлежал ФПГ «Магнитогорс
кая сталь» и в начале 1998 года 
тогдашний председатель совета 
директоров М М К Рашид Ша-
рипов готовил его к продаже 
Искандару Махмудову. Однако 
сделка не состоялась, так как 
пакет был арестован, а впослед
ствии перешел под контроль 
Виктора Рашникова. 

В первых числах января 2003 

года на горнолыжный курорт в 
Абзаково пожаловал сам пре
зидент. По словам губернатора 
Челябинской области Петра 
Сумина, во время краткосроч
ного президентского отпуска и 
еще до него на встрече в Крем
ле Виктор Рашников рассказы
вал Владимиру Путину об ус
пехах Магнитки. Однако на
блюдатели сошлись на том, что 
речь, скорее всего, шла о про
блемном 30-процентном паке
те, о предстоящей приватиза
ции госпакета и его цене. 

Справедливость таких пред
положений подтвердило реши
тельное заявление Рашникова 
о намерении купить госпакет, 
сделанное после визита прези
дента. Комментируя актив
ность магнитогорской инвест-
компании «Меком», которая 
приступила к покупке акций 
ММК, Виктор Рашников сооб
щил: «В преддверии продажи 
госпакета акций М М К нам 
нужно аккумулировать как 
можно большее количество 
голосующих акций в подконт
р о л ь н ы х структурах . Чем 
большее количество акций бу
дет выкуплено до торгов, тем 
меньше акций нужно будет 
приобретать на аукционе. Кро
ме того, у нас есть уверенность, 
что после торгов определится 
собственник акций и цена на 
них снизится. Чтобы наши ак
ционеры не понесли убытки, 
мы предлагаем им продать ак
ции до аукциона, когда цена 
оптимальна». 

Судя по этому признанию, 
не исключено проведение спец
аукциона, когда пакет будет 
реализован по частям. Однако 
М М К готов побороться и за 
весь пакет. И в этом случае 
скупленные заранее акции так
же пригодятся, так как весо
мость «рашниковского» паке
та может отбить у конкурентов 
желание участвовать в аукци
оне. 

По сути, заявление Виктора 
Рашникова адресовано прежде 

всего группе « Ю ж н ы й Куз
басс», владеющей другим круп
ным южноуральским предпри
ятием - челябинским ОАО «Ме-
чел». Пару лет назад выдвига
лись предположения о слиянии 
М М К (стальной прокат) и «Ме-
чела» (производство спецста
лей), а генерального директора 
«Мечела» Алексея Иванушкина 
прочили в гендиректоры ММК. 
Однако слухи так и остались 
слухами. Сейчас «Мечел» 
вплотную приступил к регист
рации так называемой стальЧюй 
группы, куда войдут комбинат 
«Южуралникель» (Оренбургс
кая область), Белорецкий ме
таллургический завод (Башкор
тостан) и Вяртсильский метиз
ный завод (Карелия). 

Так что предложение Раш
никова акционерам продать 
акции до аукциона не лишено 
оснований: что толку бодать
ся с заведомым победителем. И 
хоть челябинский предприни
матель Павел Рабин продол
жает утверждать, что вскоре 
Генеральная прокуратура воз
будит уголовное дело по скан
дальному 30-процентному па
кету акций ММК, к нему уже 
не прислушиваются. После за
явления Юрия Медведева со
мневаться не стоит: 175 млн. 
долларов магнитогорский ме
неджмент потянет и без посто
ронней помощи. 

Игорь СТЕПАНОВ, 
Александр З А Д О Р О Ж Н Ы Й . 

«Эксперт-Урал» № 10 (92). 

Затишье перед аукционом обманчиво 
КОММЕНТАРИЙ 

Магнитогорцы хорошо знакомы с 
информацией о предстоящей прода
же государственного пакета акций. 
Благодаря информационной поддер
жке газеты «Магнитогорский ме
талл», мы, начиная с осени прошло
го года, стараемся уделять этому со
бытию много внимания. 

Действительно, продажа госпаке
та ОАО «ММК» - один из главных 
приватизационных проектов, наме
ченных на 2003 год. Наше предпри
ятие станет последним в приватиза
ции черной металлургии. И такое 
событие не останется незамечен
ным. 

Судьба Магнитки и ее жителей се

годня обсуждается не только в мест
ных средствах массовой информации. 
Постепенно сгатьи о настоящем и бу
дущем комбината появляются в цент
ральных и региональных изданиях. 
Одна из них опубликована в автори
тетном журнале «Э ксперт -Урал» . 
Многие аспекты из этой статьи мы уже 
не раз оговаривали на страницах мес
тных газет. 

До аукциона остались считанные 
месяцы. Правительство примет реше
ние о его проведении, как и предпола
галось ранее, во втором-третьем квар
тале нынешнего года. На раздумье ак
ционерам, которых по-прежнему инте
ресуют вопросы: «Что делать с акци
ями?», «Как не прогадать?», «Продать 
их после аукциона или до?» осталось 

не так много времени. Многие вла
дельцы акций все еще надеются на пре
даукционный всплеск цены на акции. 
Это всего лишь иллюзии. Ответу на 
вопрос «Как поведет себя цена на ак
ции ММК?», думаю, еще будут посвя
щены страницы газет. 

Подготовительные мероприятия к 
проведению аукциона продолжают
ся. Завершила работу по проверке 
д о к у м е н т а ц и и г р у п п а э к с п е р т о в 
Счетной палаты Российской Федера
ции. Сейчас осуществляется процеду
ра выбора независимого оценщика и 
заключение с ним договора на про
ведение экспертной оценки стоимос
ти государственного пакета акций. И 
хотя представители Министерства 
имущественных отношений уже на

зывают предварительную стартовую 
цену госпакета М М К на аукционе в 
пределах 175 млн. д о л л а р о в , буде! 
проведена независимая оценка. 

Не является секретом и тот факт, 
что готовятся к стадии подписания со
ответствующие государственные офи
циальные документы: президентский 
указ и правительственное постановле
ние. 

За несколько месяцев этого года и 
последние месяцы прошлого в пункты 
«Мекома» обратилось много акционе

ров: кто-то продал акции, кто-то вы
годно обменял их на корпоративные 
облигации М М К и получает раз в 
квартал купонный доход. Величина 
консолидированного в ООО «Меком» 
пакета акций возросла, уменьшая ве
роятность того, что на Магнитке пос
ле аукциона появится новый собствен
ник. Времени до аукциона остается все 
меньше. 

Валентина ХАВАНЦЕВА, 
начальник отдела по работе 

с акционерами ОАО «ММК». 

О п р о д а ж е и о б м е н е а к ц и й 
Ц По всем вопросам продажи акций и их обмену на облигации ММК 
Щ обращайтесь в ООО «Меком» по адресу: пр. Ленина, 68 (с 9.00 до 17.00, 

в пятницу и субботу - с 9.00 до 16.00, телефон 23-26-60). 

Вся власть - Советам 
САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Председатель Маг
нитогорского городс
кого Собрания депу
татов Михаил Сафро-
нов стал членом Сове
та представителей ор
ганов местного само
управления при пред
седателе Госдумы РФ. 
Геннадий Селезнев 
подписал 13 марта со
ответствующее распо
ряжение об утвержде

нии состава этого совещательного органа, 
действующего на общественных началах. 

На своем первом заседании 19 марта чле
ны Совета в Гербовом зале Государствен
ной Думы обсудили проект Закона «Об об
щих принципах организации местного са
моуправления в РФ», внесенный Президен
том России и принятый нижней палатой в 
первом чтении. Участники заседания гово
рили о самых острых проблемах, в том чис
ле - несоответствии объема полномочий 
муниципальных органов с имеющимися в 
их распоряжении материально-финансовы
ми ресурсами, необеспеченности системы 

гарантии, юридической некорректности ус
тавов муниципальных образований, неясно
сти процедур осуществления властных и хо
зяйственных полномочий, отсутствии чет
кой регламентации бюджетных взаимоотно
шений. 

- Без финансово-экономической базы за
кон будет реализован в жесткую админист
ративную вертикаль, - отметил в своем вы
ступлении перед участниками заседания 
Михаил Сафронов. - Необходимо вместе с 
принятием закона установить жесткие сро
ки внесения изменений в Бюджетный и На
логовый кодексы РФ и определить предель
ные параметры трансфертных платежей, 
нормативы расчета субвенций, стимулиру
ющие факторы для повышения налогового 
потенциала как доноров, так и дотируемых, 
и, наконец, закрепить на долгосрочной ос
нове за муниципалитетами ставки регули
руемых налогов. 

Это первоочередные меры для оздоровле
ния бюджетно-финансовой сферы муници
пальных образований. Если их не предпри
нять, то огромные расходные обязательства, 
скинутые на плечи местной власти, приве
дут к тому, что в результате муниципалите
ты не смогут прогнозировать бюджетные 
доходы и нести ответственность за форми

рование и исполнение собственного бюдже
та. 

Магнитогорцы поработали активно: за
конопроект обсуждали в Горсобрании и во 
время Всероссийской научно-практической 
конференции по проблемам социально-эко
номического развития городов с градооб
разующими предприятиями черной метал
лургии, М. Сафронов участвовал в различ
ных совещаниях и встречах, в том числе и 
на февральской XII сессии Конгресса муни
ципальных образований РФ в Москве. Но 
подготовить предложения - лишь полдела. 

- Нужно было успеть до 21 марта внести 
все предлагаемые поправки с тем, чтобы их 
учли депутаты Госдумы при подготовке за
конопроекта ко второму чтению, - поясня
ет Михаил Сафронов. - Поправки к зако
ну также предложили и наши депутаты За
конодательного собрания Челябинской об
ласти, обладающие правом законодатель
ной инициативы. А дополнения и измене
ния, предложенные Магнитогорским го
родским Собранием, мы передали предсе
дателю Комитета Госдумы РФ по законо
дательству и праву Павлу Крашениннико
ву, который, в свою очередь, внес их на рас
смотрение в парламент. Теперь с нашим 
мнением придется считаться. 

Виктор МЕДВЕДЕВ. 

ИЗ Н А Ш Е Й 

Ищу Павла Рабина 
Уважаемая редакция! 
Обращается к вам Татьяна Михайловна Мингазеева. В «Маг

нитогорском металле» от 23 января была заметка, где упоми
нается предприниматель Павел Рабин. Не могли бы вы сооб
щить, где он проживает. П. Б. Рабин забрал у меня 83 акции. У 
меня есть документ, подтверждающий это. Хочу их вернуть, 
но никак не могу. Обращалась в прокуратуру Челябинска, но 
мне ответили, что нужно ждать, когда он обанкротится. Мой 
адрес . . . 

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Уважаемая Татьяна Михайловна, ваше 
письмо мы переслали в Челябинск предпринимателю Павлу Раби-
ну. 

Спасибо за помощь 
Уважаемая редакция! 
Я много лет проработал на коксохиме, откуда ушел на пен

сию. Меня и раньше не забывали поздравить с праздниками, а 
сейчас, когда я сильно заболел, помогли материально. 

Хочу выразить огромную благодарность директору ЗАО 
«РМК» Вячеславу Егорову, председателю профкома Николаю 
Аксенову и председателю совета ветеранов «РМК» Михаилу 
Алабужину за участие и помощь. 

Иван МАКАРЕНКО, 
ветеран ММК, участник ВОВ. 

Жизненный выбор Геннадия Чугунникова 
ЮБИЛЯРЫ Без малого четыре десятка 

лет Геннадий Георгиевич от
дал металлургическому ком
бинату. За столь немалый срок 
верности одному предприя
тию накопил немалый опыт 
работы не только по специаль
ности (Чугунников закончил 
Ленинградский технологичес
кий институт по специальнос
ти «технология силикатов»), 
но и, как иногда в шутку гово
рят люди, достаточно знаю
щие Геннадия Георгиевича, 
душеведчеству. 

Даже сухие строки так назы
ваемой «объективки», где со
держатся основные данные о 
подъеме по служебным ступе
ням, красноречиво говорят о 
том, что Чугунников не толь

ко отличный производствен
ник, продвинутый инженер, 
руководитель крупного масш
таба, но и великолепный орга
низатор. 

Н а в е р н я к а не с л у ч а й н о в 
1984 году Геннадии Чугунни
ков так резко изменил направ
ление своей деятельности, на
крепко связав ее не с экономи
ческими производственными 
показателями, а с более тон
кой материей - людьми. 

Если принять во внимание 
ту процедуру, которую прохо
дили в прежние времена все 
к а н д и д а т ы на в ы б о р н ы е 
п а р т и й н ы е и п р о ф с о ю з н ы е 
посты, то здесь Чугунников 
побил все рекорды. Предло
жили ему должность профсо
юзного лидера крупнейшего 

металлургического предприя
тия довольно неожиданно, за 
три дня до отчетно-выборной 
конференции. Произошедший 
крутой поворот в судьбе при
нял как должное и начал осва
ивать совершенно незнакомое 
для него дело. Это, пожалуй, 
одна из главных способностей 
Геннадия Чугунникова, кото
рую отмечают все, кто с ним 
знаком не понаслышке. 

Другая особенность Генна
дия Георгиевича - высочай
ший уровень интеллигентнос
ти. Именно этой чертой всегда 
отличались люди, которым по
счастливилось когда-то жить и 
учиться в Ленинграде. 

По словам заместителя на
чальника отдела оплаты труда 

Валерия Созинова, Чугунни
ков - очень в о с п и т а н н ы й и 
доброжелательный человек, от 
которого никто и никогда не 
слышал грубого слова. 

Впрочем, автор этой попыт
ки представить Геннадия Ге
оргиевича как человека штуч
ного, характер которого выхо
дит за р а м к и у с т о я в ш и х с я 
представлений об отечествен
ном начальстве, и сам испытал 
его к о р р е к т н о с т ь . В самый 
разгар процессов, которые на
зывались перестройкой, я в од
ной из статей «задел» Чугун
никова, который уже в то вре
мя был заместителем генераль
ного директора по труду и кад
рам. Что греха таить, то было 
время , когда в ы б и р а л и на

чальников цехов, но не особен
но выбирали слова - вскружи
ла голову иллюзия свободы. 
Не скажу, что особенно жалею 
о содеянном, и каяться не со
бираюсь, но больше всего меня 
поразила реакция Геннадия 
Георгиевича. Наши отноше
ния не изменились. Да и кто 
был я по сравнению с этим че
л о в е к о м , к о т о р о м у с т о и л о 
только пальцем шевельнуть, 
чтобы свести со мной счеты. 
Но ничего подобного не про
изошло, Чугунников (может 
быть только внешне) в отно
шении ко мне остался пре
жним. 

Теперь, спустя много лет, 
наблюдаю исподволь за этим 
человеком, с которым судьба 

познакомила меня однажды, 
чувствую себя перед ним, как 
дитя перед мудрым педагогом. 

В свои шестьдесят Геннадий 
Георгиевич продолжает удив
лять коллег и знакомых своей 
статью, подтянутой спортив
ной фигурой . Ему никак не 
дашь шесть десятков, а лишь 
четыре. Секрет прост - Генна
дий Георгиевич и сегодня заяд
лый теннисист. Каждую суббо
ту его можно увидеть на корте 
м а н е ж а с п о р т к о м п л е к с а 
ММК. 

Ныне Чугунников - предсе
датель Н е г о с у д а р с т в е н н о г о 
пенсионного фонда, учрежден
ного комбинатом. Эта долж
ность тоже не случайный вы
бор. Еще будучи председате
лем профкома, Геннадий Ге

оргиевич пришел к выводу: 
выдачей единовременных по
собий социальных проблем 
инвалидов, многодетных се
мей металлургов не решить. 
Уже тогда он неоднократно 
выступал с инициативой со
здания системы социальной 
защиты малоимущих. Тогда 
же были сделаны и первые 
шаги. Он один из тех, кто сто
ял у истоков внедряемой се
годня на М М К системы кор
поративных отношений. И се
годня Геннадий Георгиевич 
занимается делом, которому 
посвятил большую часть жиз
ни. Он з а щ и щ а е т интересы 
пенсионеров, которых ныне в 
Н П Ф М М К насчитывается 72 
тысячи. 

Владимир СОКОЛОВ. 

29 марта 2003 года 


